

Karate en el pasado -Un viaje por la historia del Karate-

6º

15 de agosto de 2023 → 15 de agosto de 1878

Volver a hace 145 años

Para la sexta edición de "Karate en el pasado" lo guiará al 15 de agosto de 1878, hace 145 años desde hoy (15 de agosto de 2023).

¡Nakandakari Teihichi ha nacido!

No muchos lectores de esta serie estarán familiarizados con el nombre de Nakandakari Teihichi. Es tío de Nakamura Siguero, el fundador del Okinawa-kenpo como estilo. Puede que algunos estén familiarizados con el nombre de Teihichi Nakamura tras cambiar su apellido, o con su alias Koulli Nakamura. Teihichi nació en Nago hace hoy 145 años, es decir, el 15 de agosto de 1878, como segundo hijo de su padre Teikichi.

Teihichi nació a finales del periodo del Reino Riukiu, pero se familiarizó con las artes marciales desde una edad temprana. De joven aprendió Karate bajo la tutela de una antigua familia de samuráis, y a los 18 años sus habilidades ya eran bien conocidas. Por otro lado, su hermano mayor Koukichi, o sea, el padre de Nakamura Siguero, destacó académicamente, graduándose en la Universidad Imperial de Agricultura (predecesora del actual Departamento de Ciencias Agrícolas de la Universidad de Tokio) en julio de 1899.

Sin embargo, su prometedor hermano mayor murió repentinamente en 1900, dejando un hijo (Siguero). Fue Teihichi quien enseñó Karate a su sobrino Siguero, que había perdido a su padre a los siete años. Posteriormente, Teihichi emigró a México en 1904, por lo que enseñó Karate durante un máximo de cuatro años. Las lecciones que Siguero recibió de Teihichi en su infancia probablemente constituyeron los cimientos de su vida Karateca.

Por desgracia, las actividades de Teihichi tras su viaje a México no se conocen bien por el momento. Sin embargo, a más tardar en 1920, se había trasladado a EE.UU. y trabajaba como agricultor en Westmorland, condado de Imperial, California.

Yabu Kentu estaba en California en ese momento, y hay una anécdota contada por un pariente de Teihichi. Cuando los dos hombres se encontraron en un banquete en el que se reunía gente de la prefectura de Okinawa, Teihichi hizo una demostración de Karate en el banquete, y Yabu Kentu le elogió mucho por su demostración. Esta anécdota sugiere que era un hábil practicante de este arte.

Teihichi murió repentinamente en 1922 y fue enterrado allí. Tras la guerra, sus restos regresaron a su ciudad natal y fueron enterrados en el mismo cementerio que sus sobrinos, de los que se había separado de joven.

Soumoukoyi

1 de agosto de 2023

Cooperación en traducción Perlita